



MORENA: ESCENARIO FAVORABLE PARA EL 5 DE JUNIO



COLISEO

Samuel Rodríguez

@Sgrs62

samuelrodriguezsanchezmexico@gmail.com

Todo indica que el escenario que visualizó Marko Cortés para las elecciones del próximo 5 de junio no fue errado y representó una aceptación adelantada de la derrota del frente opositor: de acuerdo con diversas proyecciones Mo-

rena tendría casi amarradas las gubernaturas de Oaxaca, Hidalgo, Tamaulipas y Quintana Roo, con lo que confirmará su posición como el partido mayoritario del país y terminará por posicionarse el proyecto de nación de Andrés Manuel López Obrador.

Sin embargo, la diferencia que se observa en las tendencias de intención del voto en Aguascalientes y Durango, si bien en ambos estados son superiores a los diez puntos porcentuales, con 15 días de campaña no puede aún darse por definitiva.

En el ánimo social tendrá sin duda un impacto positivo, a favor de los candidatos de Morena no solo a las gubernaturas sino a todos los puestos de elección popular que estarán en juego, el revés que le propinaron desde el Legislativo al bloque opositor con la aprobación de las modificaciones a la Ley Minera, como respuesta a su negativa a avalar la reforma eléctrica, además de la presentación de la iniciativa de reforma electoral.

Y por supuesto, influye el peso que en el ánimo social tuvo el anuncio del plan para contener la inflación y la postura adoptada por López Obrador en pro de la invitación de todos los mandatarios del área a la novena Cumbre de las Américas.

“Modificará de nueva cuenta el mapa geopolítico nacional”.

A casi un año de distancia del triunfo de los candidatos de Morena en once de los 15 estados donde estuvieron en juego sus respectivas gubernaturas, los seguidores de López Obrador están más que optimistas. Y desde ahora tienen la vista puesta en el Estado de México, donde Delfina Gómez se aprecia como la candidata más viable.

En concreto, por lo que hace a las seis gubernaturas que estarán en juego el domingo 5 de junio un sondeo de Massive Caller difundido el 11 de mayo proyecta un escenario más que optimista para los candidatos de Morena.

Proyecciones

La candidata de PAN-PRI-PRD en Aguascalientes, Tere Jiménez, cuenta con 47.8% de intención del voto; Nora Ruvalcaba, de Morena, tiene 31.6%; y Anayeli Muñoz, de Movimiento Ciudadano, 8 por ciento.

En Durango, Esteban Villegas Villarreal, de PAN-PRI-PRD, ocupa el primer lugar en la intención del voto con 44.6%; Alma Marina Vitela, de Morena-PT-PVEM; tiene la segunda posición con 32.5%; y Patricia Flores Elizondo, de MC, la tercera con 5.7 por ciento.



Encabeza la intención de voto.

Los estados donde Morena se apuesta a dar un campanazo histórico son Hidalgo y Oaxaca, lo que se sustenta en el hecho de que en la primera entidad Julio Menchaca (Morena-PT) lidera la contienda con 51.9%, en tanto que Carolina Viggiano (PAN-PRI-PRD) está en un lejano 27.7% y Francisco Xavier Berganza (MC) solo cuenta con 6.2 por ciento.

Mientras que en Oaxaca, a pesar de las diferencias que hubo en torno de su postulación, Salomón Jara (Morena-PT-PVEM) está al frente de la intención de voto con 46%, seguido de Alejandro Avilés (PRI) con 29.8%; Natividad Díaz (PAN) con 5.9%; y Alejandra García Morlán (MC) con 5.2 por ciento.

En Quintana Roo, Mara Lezama (Morena-PT-PVEM-FPM) con 43% de la intención del voto tiene una amplia ventaja ante su más cercana contendiente, Laura Fernández (PAN-PRD-CQ), quien cuenta con 20.7 por ciento.

Finalmente, en Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya (Morena-PT-PVEM) tiene un escenario más que favorable con 53.1% de la intención del voto, seguido de César Verástegui Ostos (PAN-PRI-PRD) con 28.6% y Arturo Diez Gutiérrez (MC) con 6.4 por ciento.

Todo apunta a que Morena se alzará como el ganador el 5 de junio: a pesar de que pudiera perder en Aguascalientes y Durango, el triunfo de sus candidatos en Oaxaca, Hidalgo, Quintana Roo y Tamaulipas modificará de nueva cuenta el mapa geopolítico nacional.

Y con ello se hará más que evidente que a pesar de todo la 4T, con López Obrador, desde la titularidad del Ejecutivo federal, avanza y se consolida. **V**